

Communiqué de presse

Création d'une licence de physique commune entre l'École normale supérieure Paris-Saclay et l'Université Paris-Sud

Orsay, le 29 juin 2017 – L'École normale supérieure Paris-Saclay et l'Université Paris-Sud créent un parcours de 3^e année de Licence de Physique fondamentale, qui accueillera ses premiers étudiants à la rentrée 2018¹.

Cette 3^e année de licence (L3) de physique fondamentale commune entre l'École normale supérieure Paris-Saclay et l'Université Paris-Sud est le fruit d'une collaboration qui propose la réunion de cours et de professeurs de haut niveau, tout en permettant à chaque établissement de conserver ses spécificités.

Ainsi les élèves des deux établissements se retrouveront ensemble pour la moitié des crédits d'enseignement, les programmes des cours mutualisés étant élaborés conjointement par des professeurs de l'ENS Paris-Saclay et de l'Université Paris-Sud. Pour la seconde moitié des crédits d'enseignement, chaque établissement proposera une offre qui lui est spécifique.

Cette 3^e année de licence physique fondamentale commune est un exemple de coopération réalisée au sein de l'Université Paris-Saclay entre une grande école et une université, qui permet aux élèves de l'ENS Paris-Saclay et de l'Université Paris-Sud d'accéder à une formation de haut niveau délivrée avec un encadrement pédagogique de très grande qualité. Cette nouvelle licence commune en physique vient ainsi compléter la collaboration entre ENS Paris-Saclay et l'Université Paris-Sud qui existe depuis 1988, à travers deux autres 3^e années de Licence communes, en Chimie et Sciences de la Vie.

¹ Les dossiers de candidatures peuvent être déposés dès à présent (au Département de physique de l'ENS Paris-Saclay dans le cadre de l'inscription au diplôme de l'École ou au département de physique de la Faculté des Sciences de l'Université Paris-Sud)

À propos de L'université Paris-Sud

L'Université Paris-Sud est un acteur majeur de la Comue Université Paris-Saclay.

Pluridisciplinaire et à forte dominante scientifique et de santé, l'excellence de sa recherche est marquée par de nombreux prix internationaux, notamment dans le domaine des mathématiques (quatre médailles Fields entre 1994 et 2010) et de la physique (trois prix Nobel). L'Université Paris-Sud est l'une des plus prestigieuses universités en Europe sur le plan de la recherche, elle se classe au Top 50 des universités de recherche dans le monde.

L'Université Paris-Sud rassemble 78 laboratoires reconnus internationalement et propose 30 plateformes technologiques. Son offre de formation est caractérisée par une forte intégration de la recherche dans ses cursus, de la Licence au Doctorat. L'Université Paris-Sud accueille 30 000 étudiants dont 2 400 doctorants et 4 800 étudiants étrangers, compte 4300 enseignants, chercheurs et enseignants-chercheurs ainsi que 3100 personnels ingénieurs, techniques et administratifs.

Contact presse :

Cécile Perol – Université Paris-Sud
01 69 15 41 99 / 06 58 24 68 44
cecile.perol@u-psud.fr

À propos de l'École normale supérieure Paris-Saclay (ENS Cachan)

Le nouveau nom inscrit l'École au cœur du projet de l'Université Paris-Saclay, au sein de laquelle elle constitue la grande école sélective pluridisciplinaire de formations aux métiers de l'enseignement supérieur et de la recherche exigeant un très haut niveau scientifique.

L'ENS Paris-Saclay s'inscrit dans la tradition d'excellence des Écoles normales supérieures à la fois école et centre de recherche, elle offre aux normaliens, dans les domaines des sciences fondamentales, des sciences humaines et sociales et des sciences pour l'ingénieur, une formation disciplinaire renforcée «à la recherche et par la recherche», ouverte sur l'international et la pluridisciplinarité, qui les mène au master et au doctorat. L'ENS Paris-Saclay est membre fondateur de l'Université Paris-Saclay.

Contact presse :

Morgann Crozet
06 78 30 27 29
morgann.crozet@ens-paris-saclay.fr